



Wilber Gómez López

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Controles de lectura del 2º parcial

Antropología Médica II

PASIÓN POR EDUCAR

2ºC

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de abril de 2023.

LOS MODELOS MÉDICOS EN MÉXICO

En este apartado podemos hablar sobre la salud pública y la importancia de ello en este tema, así como los modelos sociomédicos en Salud Pública, por lo cual revela las condiciones específicas de un sistema cultural y pues por es sureñizado se sustenta en la interrelación con lo biológico y social, la enfermedad como ya lo hemos visto la enfermedad es un fenómeno complejo que va más allá de la dimensión biológica del ser humano. El modelo Social cuenta con la prevención y a que protege directamente a la población, así como también con estímulos, los cuales son las culturas, ocupación, vivienda, y características de la familia cabe adiar que también organiza servicios médicos sociales como por ejemplo el IMSS y cuenta con factores creditarios y susceptibilidad grupal que afecta directamente; Este se encarga de realizar servicios médicos sociales el ISSSTE, IMSS, INSSABI y se relaciona con los aspectos preventivos de esta ciencia naturalmente con la salud pública y sus aspectos son la cultura, ocupación, vivienda y las características de la familia, algunos de estos son costumbres culimenteras, criterios religiosos, niveles de Educación, las barreras de idomas, características de la fa-

MEDICINA NÁHUATL.

Los náhuatl tenían un gran conocimiento acerca de las plantas medicinales y que hasta la fecha se han ilustrados más de mil plantas reconocidas por sus propiedades medicinales, el conocimiento que tenían de las plantas era preciso diferenciando completamente las plantas útiles de las tóxicas y también las cantidades necesarias para curar o hacer daño, un uso corroborado por las investigaciones modernas de la actualidad. que usaban en aquella época es la flor de Yoloxochitl lo recomendaban para las enfermedades del corazón, y un que pudiera parecer una indicación correspondiente a la magia lo cierto es que la infusión de esa flor tiene efectos tonicardiacos. Otro aspecto que sorprende en la terapéutica prehispánica es la utilización de poismas del centro de la penca del maguey o del hongo que nace en la masa humeda del maíz, las cuales tenían un efecto antisupurativo al ser aplicadas en heridas y preludiaban el uso de antibióticos por lo que toca a la cirugía, contaban con prácticas denotable dificultad y complejidad, las heridas de la cara y los labios eran suturadas con cabellos y utilizando como agujas espinas de maguey sumamente delgadas y colocando puntas que meramente unieran los bordes de la herida.

Medicina Tradicional Mx.

Para poder comprender la medicina tradicional es necesario conocer e integrar el significado de la cosmovisión ya que en ello depende la forma en la que se entiende la Salud, como ya antes mencionado una cosmovisión es un conjunto de personas que se establecen en un lugar y que mediante sus rituales, ceremonias, alimentación, lenguaje, vestimenta, siembra y lo mas importante sus usos y costumbres se relacionan con las energías del lugar y se manifiestan su forma de ver el mundo, la relación con el ecosistema y en el entorno en el que viven, la Salud se considera la buena relación con el entorno y con todas las diferentes manifestaciones de la energía que se encuentran en este espacio incluso aquellas que parecen intangibles como el universo, en base a todo eso una persona está integrada en lo físico, mental, emocional y energético o espiritual y a su vez forma parte de una familia, comunidad, cultura, un país y el universo, cuando una persona se enferma, cada uno de estos espacios, se ve tocado en mayor o menor proporción, por ello es que la enfermedad se puede mirar en lo individual familiar o comunitario, antes en mesoamericano.

BIBLIOGRAFÍAS

- López- Arellano, O.,& Blanco – Gil, J. (1994). Modelos socio médicos en salud pública. Coincidencias y desencuentros. Salud publica de México. 36 (4), 374 – 384.
- López Austin, A. (2017). Textos de medicina náhuatl. 1 – 41.
- Saldaña, S. (2020). Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. Xataka México.